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Padre João é o convidado de um Seminário Nacional sobre o uso de agrotóxicos
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 Seguimos com o projeto construído e que, 
ao longo destes 9 anos, vem sendo aprimorado. 
Trabalhamos com os mesmos princípios, em favor 
do povo brasileiro, na Câmara Federal.
 Tivemos avanços. Com o presidente 
Lula, o Brasil tomou outro rumo. O país cresceu 
e distribuiu renda. Importantes programas 
foram criados e melhoraram a qualidade de vida 
dos brasileiros, como o Programa Nacional de 
Aquisição de Alimentos (PAA) e a lei 11.947, sobre 
o Programa Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE), o Prouni, o “Minha Casa, Minha Vida”, 
dentre outros. Temos agora que avançar ainda mais 
com o governo Dilma, como já iniciamos. 
 Pela primeira vez na história do Congresso, 
foi feito um debate sério sobre os agrotóxicos 
no Brasil. Por requerimento nosso, criamos a 
Subcomissão Especial sobre tema. Concluímos 
os trabalhos e o relatório foi apresentado no final 
do ano passado. Estamos juntos na Campanha 
Nacional Permanente contra os Agrotóxicos e pela 
Vida. 
 Os resultados estão aparecendo: 
seminários regionais, fóruns e audiências públicas 
em todo Brasil, envolvendo organizações da 
sociedade civil e também da esfera pública. 
Apresentamos projetos de lei que visam controlar 
o uso abusivo e descontrolado destas substâncias.
 Propomos também a Subcomissão para 
o Desenvolvimento das Energias Alternativas 
no Brasil, ainda em funcionamento, da qual 
sou o presidente.  Estamos atuando em quatro 
frentes parlamentares, com destaque para a 
Mista pela Educação do Campo. Relatamos a 
Medida Provisória 562/2012, que contempla com 
recursos do FUNDEB as instituições que atuam na 
educação do campo. Uma conquista importante 
para as famílias que vivem e resistem na área rural.
 Discutimos, debatemos importantes 
projetos de reforma para o país: o Código de 
Processo Civil, o Plano Nacional de Educação, 
o anteprojeto da Reforma Política, o Código 
Florestal, entre outros.
 Para o Brasil continuar crescendo, 
precisamos avançar mais ainda. Por isso, é 
importante fortalecer e ampliar estas conquistas 
a partir dos municípios. E as eleições municipais 
deste ano são muito importantes para isto. 
Precisamos estar atentos e escolher cada vez mais 
um projeto popular e social, a partir das cidades. 
 Abraço fraterno,

Deputado Padre João
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Em defesa dos atingidos por barragens
Padre João é o vice-presidente da Frente 
Parlamentar em Defesa dos Atingidos por 
Barragens e outras Fontes de Energia, lançada 
na Câmara dos Deputados no início de 2012. O 
deputado foi escolhido por ser um dos principais 
interlocutores e defensores das causas das 
populações ribeirinhas, indígenas e comunidades 
tradicionais. 

O parlamentar lembra que o ex-presidente Lula 
reconheceu a dívida que o estado brasileiro tem 
para com os atingidos - “Mas a dívida continua 
sem pagamento e precisamos ir além”. Padre João 
intermediou três agendas do MAB em Brasília 
em março, auxiliando na Jornada Nacional de 
Lutas do MAB, que aconteceu em todo o Brasil. 

A primeira foi com o Secretário Nacional de 
Articulação Social, Paulo Maldos, a segunda 
com os parlamentares do PT que dialogam 
com os movimentos sociais e a última com o 
ministro Gilberto Carvalho, da Secretaria Geral 
da Presidência. 

O deputado ressalta o papel e o compromisso 
do parlamento na implementação dessa política 
e na garantira de efetivar direitos dos atingidos.  
Fala ainda da necessidade dos parlamentares do 
Partido dos Trabalhadores de atuarem de encontro 
com o governo federal, garantindo que sejam 
cumpridas todas as promessas que a presidenta 
Dilma apresentou no diálogo com os movimentos 
sociais.

Padre João apresenta importantes 
emendas ao código de Processo Civil

 Como membro da Comissão Especial do Código 
de Processo Civil (CPC) da Câmara dos Deputados, Padre 
João dialogou com advogados(as) populares que acom-
panham as demandas dos movimentos sociais, rurais e ur-
banos. Foram construídas emendas ao PL do CPC, tendo 
em vista os conflitos que, a cada ano, têm acontecido no 
Brasil, principalmente em decorrência de uma legislação 
que não beneficia a garantia de direitos humanos e a igual-
dade entre as partes nos litígios coletivos. 
 As propostas de emendas foram apresentadas por 
Padre João aos deputados do Núcleo Agrário do PT e assina-
das por mais dez deputados como coautores.

Coordenador do MAB com a bancada do PT Padre João cumprimenta Gilberto Carvalho

Saúde Pública ganha 
destaque nas ações de Padre João

 A temática da saúde tem sido foco das 
atividades de Padre João. Além do importante trabalho 
pela erradicação dos abusos no uso de agrotóxicos, que 
causam, comprovadamente, sérios danos à saúde da 
população e dos trabalhadores do campo (inclusive o 
câncer), outros focos chamam a atenção do deputado. É 
o caso da Proposta de Emenda Constitucional nº 29, que 
estabelece porcentuais mínimos a serem investidos por 
Municípios, Estados e União em saúde. A necessidade 
da regulamentação da proposta foi enfatizada pelo 
deputado por diversas vezes na tribuna da Câmara 
durante a tramitação. 
  Padre João afirma que a regulamentação 
significa avanço, ao impedir que os Estados, como 
Minas Gerais, justifiquem a aplicação do mínimo 
de 12% na área com recursos para saneamento e 

previdência de servidores. 

Campanha da Fraternidade
 Para o deputado Padre João, a Campanha da 
Fraternidade deste ano, cujo tema foi “Fraternidade e 
Saúde Pública” foi um tempo propício para a Igreja 
despertar o mundo político sobre a necessidade de 
tratar a saúde pública como princípio fundamental de 
proteção à vida. Como 2º Vice-Presidente da Comissão 
de Seguridade Social e Família (CSSF) da Câmara dos 
Deputados, que trata dos assuntos relativos à Saúde, o 
parlamentar acredita que a Campanha teve o papel de 
sensibilizar e suscitar na comunidade cristã o espírito de 
solidariedade entre todos para a produção de alimentos 
saudáveis, sem o uso de agrotóxicos, garantindo saúde 
humana e ambiental.

O deputado foi indicado para ocupar a vice-
liderança do PT na Câmara dos Deputados. 
Pelo regimento interno da Casa, o líder pode 
indicar vices-líderes na proporção de um para 
quatro. O vice-líder pode participar dos trabalhos 
de qualquer comissão, mesmo que não seja 
membro, sem direito a voto, mas podendo 
encaminhar a votação ou pedir a verificação 
desta. Pode substituir o líder, em sua ausência, 
nos trabalhos de plenário e tem o mesmo tempo 
do líder para pronunciamento. Líder e vice-
líderes não podem fazer parte da Mesa Diretora. 

Para o mandato coletivo e participativo deputado 
Padre João este é um espaço importante para 
as bandeiras de luta dos vários segmentos que 
o compõem. Muitas matérias tramitam no 
Congresso Nacional em caráter terminativo, ou 
seja, não vão a plenário para apreciação, saem das 
comissões a vão direto para sanção presidencial. 

O tempo e os espaços que o regimento interno 
garantem para as intervenções são muito 
importantes dentro do parlamento. “Vamos 
trabalhar ocupando mais esta função com 
responsabilidade, com os mesmos princípios, em 
defesa dos menos favorecidos”, conclui Padre João.

Padre João é vice-líder do PT na Câmara

 
 Padre João foi o escolhido  para representar a 
Comissão de Minas e Energia da Câmara dos Deputados 
na Rio +20, que será realizada em junho deste ano.
 A Rio+20 tem como objetivo renovar 
o engajamento dos líderes mundiais com o 
desenvolvimento sustentável do planeta, vinte 
anos após a Conferência das Nações Unidas sobre 
Meio Ambiente e Desenvolvimento (Eco 92).
Além de debater a contribuição da “economia 
verde” para o desenvolvimento sustentável, o 
evento também discutirá a eliminação da pobreza, 
com foco na questão da estrutura de governança 
internacional na área de desenvolvimento sustentável.
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Seguindo a tradição, o mandato do deputado federal Padre João envolve-se 
diretamente na defesa e incentivo das temáticas ligadas ao meio rural. Veja algumas 
ações:

Frente Parlamentar pela Educação do Campo
 
 O estabelecimento de condições dignas para que os 
jovens possam permanecer no meio rural é a principal meta 
da Frente Parlamentar pela Educação do Campo, instituída na 
Câmara dos Deputados a pedido de Padre João e da qual ele 
é o presidente. “Não basta ter escolas no campo. Temos que ter 
uma grade curricular diferenciada, um calendário específi co, dentre 
outros. É isso o que temos buscado”, esclarece o deputado. 
 A Frente já foi lançada em outros estados brasileiros, como Goiás (em 
parceria com o mandato do deputado estadual petista Mauro Rubem).

Medida Provisória boa para a educação do campo
 
 A relatoria da MP 562/12, que dispõe sobre apoio técnico ou fi nanceiro do 
Governo Federal no âmbito do Plano de Ações Articuladas (PAR) para contemplar 
com recursos do Fundeb as instituições comunitárias que atuam na educação do 
campo, fi cou também a cargo do deputado Padre João. “Essa foi uma grande conquista 
e nosso foco de atuação na MP. Agora, os recursos para as EFAs que trabalhem com 
a pedagogia da alternância estão garantidos. “É um grande avanço, porque nós não 

tínhamos uma educação diferenciada por falta de recursos”, 
enaltece o deputado.
 Padre João 
considera a inclusão do  
Programa Nacional de 
Educação na Reforma 
Agrária (Pronera) na 
MP também como um 
importante avanço. 
“Essa era uma demanda 
dos movimentos sociais. 
Recursos do MDA serão 
destinados para bolsas a 
alunos e professores a 
serviço da educação do 
campo”. 

Pronacampo
 
 Padre João, como presidente da Frente Parlamentar 
Mista pela Educação 
do Campo e lutador 
pela causa da educação 
diferenciada para as 
comunidades rurais, com

Sensibilidade e defesa das questões do meio rural

 Levando-se em consideração a 
histórica luta do mandato pela reforma 
agrária, em prol da agricultura familiar 
e dos movimentos sociais, Padre 
João foi escolhido vice-coordenador 
do Núcleo Agrário do PT. O Núcleo 
discute todas as políticas públicas para 
a agricultura, os movimentos sociais do 
campo e a reforma agrária. Padre João 
trabalhará construindo o orçamento, 
sensibilizando o Governo na elaboração 
do mesmo, assegurando os recursos para 
a agricultura familiar, os programas para 
a educação no campo e a reforma agrária 
com qualidade, incluindo assistência 
técnica, crédito, infraestrutura e 
comercialização. 

Programas do governo
 No papel de constante 
incentivador dos programas do 
governo federal que benefi ciam a 
agricultura familiar, Padre João realizou 
agendas na Companhia Nacional de 

Abastecimento (Conab) e Ministério do 
Desenvolvimento Social.  Em ambos os 
encontros, foi confi rmado o empenho 
do governo Dilma no Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA). “Temos 
agora é que continuar verifi cando a 
situação em Minas Gerais, que passa por 
problemas operacionais no programa, o 
que causou uma baixa execução em 
2011. Mas estamos cobrando respostas. 
Afi nal, este é um programa que combate 
a fome, incentiva a pessoa a produzir, a 
se organizar. Gera renda e trabalho no 
local onde a pessoa vive. E tem mercado, 
pois o próprio governo é o comprador”, 
concluiu. 

Projeto de lei para isenção de impostos
 Padre João apresentou projeto 
de lei para isentar da contribuição 
de Cofi ns e PIS/PASEP os produtos 
resultantes da exploração da atividade 
rural exercida pelos agricultores 
familiares.

Núcleo Agrário do PT e gestões em Brasília:
agricultura familiar sempre em foco

Parceria constante com os movimentos sociais

Participação no 4º Encontro 
dos Movimentos 
Sociais, em BH, 
em maio de 
2012

P a r t i c i p a -
ção, em agosto de 

2011, da 4ª Marcha das 
Margaridas, em Brasília, realizada 

por mulheres que têm como 
principal ferramenta de trabalho a 

enxada, bacias, linhas de pesca e vivem da 
terra e da fl oresta; 

 Acompanhamento de sem-terrinhas em 
agenda com o então Ministro da Educa-
ção, Fernando Haddad, em agosto, em 

Brasília, para pedir que sejam tomadas 
medidas contra o fechamento 

de escolas no meio rural;

Intermediação, em março, de agenda de represen-
tantes das comunidades Dandara, Camilo Torres e 
Irmã Dorothy, áreas ocupadas, de Belo Horizonte, 
com a presidenta Dilma, em Belo Horizonte; 

Marcação e participação em reunião, em janeiro 
de 2012, na Associação dos Auditores Fiscais do 
Trabalho de Minas Gerais, junto com o deputado 
estadual Rogério Correia, para cobrar da justiça 
a solução para as chacinas de Unaí e Felisburgo. 

Participaram Conselho Nacional de Justiça, Incra, 
MST, entre outros. 

Visita à comunidade quilombola Brejo dos 
Crioulos, em Minas Gerais

Participação ao lado do MST de diversas agendas 
e reuniões. Inclusive de comemorações, como 
do ato de 1 ano de resistência após o despejo do 
acampamento Dênis Gonçalves, em Goianá, Zona da 
Mata mineira, em janeiro de 2012; ou da solenidade 
de cessão para os trabalhadores rurais de terras em 
Campo do Meio, Sul de MG, na sede do Incra/MG, em 

novembro de 2011. 

destaque nas Escolas 
Famílias Agrícolas 
(EFAs), participou em 
março do lançamento do 
“Programa Nacional de 
Educação do Campo”, 
o “Pronacampo”. Ele 
acredita que o mesmo irá 
diminuir as difi culdades 
e garantir uma política 
para a educação do 
campo. “Fiquei feliz com 
as medidas tomadas pela presidente Dilma em relação aos projetos que encaminhou 
ao Congresso”, enfatizou Padre João. O deputado refere-se ao projeto de lei (PL) 
que proíbe o fechamento de escolas rurais a partir da decisão do prefeito. Com o 
PL, a decisão precisa passar pelo Conselho Municipal de Educação. Outra ação da 
presidente  é a MP para a educação do campo, citada no item anterior.

Em acordo com Karl Marx, que afi rmava que as “mudanças na sociedade 
ocorrem a partir da ebulição dos movimentos sociais: contra o capital e o 
Estado”, o deputado Padre João apóia os mais diversos tipos de movimen-
tos. “Os movimentos sociais são de extrema importância porque cobram 
mudanças, reivindicam transformações, mostram quando o povo não está 
satisfeito com as medidas adotadas por governantes, além de cobrar medi-
das quando necessário. São eles a base de nosso mandato”, lembra o par-
lamentar. Veja algumas ações de Padre João em apoio aos movimentos:
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 O deputado Padre João 
encampou uma importante luta por 
justiça aos trabalhadores brasileiros: a 
PEC 270/2008. A Proposta de Emenda 
à Constituição, promulgada pelo 
Congresso Nacional em março deste 
ano, torna a aposentadoria por invalidez 
no serviço público integral e com 
paridade em relação aos servidores da 
ativa. Ou seja, o aposentado receberá 
como aposentadoria o valor percebido 
na ocasião do desligamento e terá direito 
a reajustes sempre que sua categoria o 
tiver.
 Até que a PEC fosse 
promulgada, ela percorreu os trâmites 
legislativos necessários. E para que 
houvesse agilidade nos mesmos, Padre 
João chegou a apresentar requerimento 
pedindo que a proposta fosse colocada 
em pauta com a devida urgência. 
O deputado estabelecerá contatos 
também com os coordenadores das 
bancadas estaduais, tendo em vista que 
os governadores são o principal foco de resistência 
à PEC. Como dito no site da campanha em prol 
da proposta, “a aprovação da mesma vai aliviar o 
sofrimento daquele que dedicou parte de sua vida ao 
serviço público”.

Sindicatos
No ano passado, Padre João recebeu os representantes 

do Sindicato dos Servidores da Justiça de 1ª Instância 
do Estado de Minas Gerais (Serjusmig), que estiveram 
em Brasília para trabalhar em prol da PEC 270 e de 
outras matérias.
 A PEC foi apoiada também pelo Sindicato 
dos Ofi ciais de Justiça Avaliadores do Estado de 
Minas Gerais e pelo Sindicato dos Servidores da 
Justiça de 2ª Instância do Estado de Minas Gerais.

Padre João atuou pela 
causa dos aposentados 

por invalidez

Adriana
Assessora Regional Triângulo
(34) 9119.6096

Afrânio
Assessor Regional Alto Rio Grande
(35) 9131.5532 / (35) 9842.7692

Butula
Assessor Regional Norte II
(00) 0000.0000

Francis Mouton
Assessor Regional Alto Paraopeba/Inconfi dentes
(31) 9994.2010 / (31) 8513.7338 / (31) 8356.0098 
(31) 9179.1660 / (32) 9920.2012

Gabriel
Assessor Regional Leste
(33) 9973.1202 / (33) 8807.3069 / (33) 8404.4122

Mundinho
Assessor Regional Vale Piranga
(31) 8495.6184

Pe. Simão
Assessor Regional Noroeste
(38) 9921.2117

Reginaldo Silva
Assessor Regional Metropolitana de BH
(31) 9314.4314 / (31) 9710.7937

Sílvio
Assessor Regional Norte I 
(38) 9964.7345 / (38) 9809.4019

Vander
Assessor Regional Vale do Aço
(31) 8672.8168

Vinicius Fuzeti
Assessor Regional Zona da Mata
(31) 8896.0013

Virgínia
Assessora Regional Médio Piracicaba
(31) 8881.9238 / (31) 99826273

Zé Maurício
Assessor Regional Mantiqueira
(32) 8441.8796

Assessoria Regional do Mandato

 A pedido de Padre João, a Câmara dos 
Deputados criou a Subcomissão Permanente de 
Desenvolvimento de Energias Alternativas Renováveis 
no Brasil. O deputado é também o presidente do grupo, 
que tem o objetivo de monitorar e avaliar as políticas 
federais implementadas para o desenvolvimento das 
energias alternativas renováveis no País e estabelecer 
ações e medidas  propositivas para o setor.
 A Subcomissão realizou audiência pública 
para debater o desenvolvimento e o uso da agroenergia, 
assim como a implantação do Plano Nacional de 
Agroenergia no Brasil, com a participação de 
representantes de diversos ministérios. O deputado 
Padre João faz questão de ressaltar que a produção 
agroecológica não gera uma disputa entre a Agricultura 
Familiar e o agronegócio. E que, a implantação e o 
incentivo às microdestilarias seria o ideal para o Brasil. 
“Os agricultores familiares já têm como tradição a 
lida com a cana-de-açúcar, seja para o fornecimento 
às grandes indústrias, seja na produção de cachaça e 
rapadura. Eles já possuem o domínio do cultivo e da 
produção, ou seja, não precisam tanto de assistência 
técnica”, afi rma.

 Padre João esclarece, ainda, que há um grande 
mercado interno para acolhimento do etanol produzido 
pelos agricultores familiares. E diz que é possível ter 
um controle da qualidade do álcool, bastam legislações 
específi cas que o regulem e o tributem. O apoio e incre-
mento da agricultura familiar também é destacado pelo 
parlamentar, que ressalta a ampliação da diversidade de 
produção do campo com a produção do etanol.

Visita à Alemanha

 Em dezembro de 2011, Padre João visitou 
a Alemanha, em caráter ofi cial, para observar a 
experiência exitosa do país, que conseguiu avançar 
em tecnologias renováveis alternativas com um custo 
acessível a todos. A ideia é tentar pautar o modelo 
alemão como exemplo de que há formas de se implantar 
estas energias também em nosso país. “Temos que 
avançar na universalização dessas energias com 
políticas públicas que garantam o acesso às mesmas”, 
ressalta Padre João.

Reconhecimento da importância das energias alternativas renováveis

Reunião da subcomissão

Pioneirismo em Minas Gerais
 Em Minas Gerais, Padre João é o autor do 
projeto de lei que deu origem à Lei  15.456, de 2005, 
que dispõe sobre a política estadual de incentivo às 
microdestilarias de álcool e benefi ciamento de produtos 
derivados da cana-de-açúcar.
 Minas foi o estado pioneiro na elaboração de 
uma legislação como esta.

Alemães no Brasil
 Em março deste ano, Padre João recebeu em 
Brasília a Agência Alemã de Cooperação Internacional 
(GZI) para discutir e avaliar os projetos de cooperação 
técnica sobre a matéria entre os dois países. 

Seminário

 Já em abril, o deputado foi palestrante do 
“Seminário Nacional sobre Modelo Energético - Atu-
alidade e Perspectiva”, realizado pela Secretaria Geral 
da Presidência da República e que contou com a par-
ticipação do Movimento dos Atingidos por Barragens.
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Todo o empenho para o controle do
uso abusivo dos agrotóxicos no país

  A luta contra os agrotóxicos e pela agroeco-
logia é uma das bandeiras primordiais dos mandatos 
do Deputado Padre João no seu período na Assembléia 
Legislativa de Minas Gerais e agora também como 
Deputado Federal. Dentre as principais ações no plano 
nacional, destacam-se a instalação da Subcomissão Es-
pecial sobre o Uso dos Agrotóxicos e suas Consequên-
cias na Saúde - requerida por Padre João e da qual ele 
foi relator - e a participação na Campanha Permanente 
Contra os Agrotóxicos e Pela Vida, da qual o mandato 
é integrante e teve fundamental papel na criação do Co-
mitê Estadual de Minas Gerais. Enfatiza-se também o 
lançamento em MG e a divulgação do importantíssimo 
documentário "O veneno está na mesa", do diretor Sílvio 
Tendler, ocorrido em outubro do ano passado. 
 A Subcomissão acaba de encerrar os seus 
trabalhos e teve aprovado o seu relatório final no dia 
23 de novembro de 2011. Ele pode ser encontrado na 
íntegra em nosso site (www.padrejoao.com.br). No 
relatório, foram indicados graves problemas relativos 
à cadeia produtiva dos agrotóxicos. Apesar dos dados 
negativos, ele comprova que a produção agroecológica 
pode ser efetivada com qualidade e produtividade, em 
grande escala, e ser efetivada com êxito e lucratividade 
na agricultura familiar e na Reforma Agrária. Compro-
va-se, ainda, que há condições técnicas e científicas 
para que o Brasil faça uma transição para a agricultura 
agroecológica.
  “É uma grande conquista a aprovação do 
relatório. É a primeira vez na história do Congresso 
que temos um documento oficial ponderando sobre 
a utilização do agrotóxico na produção de alimentos 
no Brasil. O que nós pudemos evidenciar foi a falta 
de controle na utilização das substâncias. Pudemos 
ver, ainda, a precariedade do campo, desde o grande 
índice de analfabetismo no mesmo, passando pela falta 
de assistência técnica e a ausência de orientação dos 
vendedores. Tudo isso leva a vários problemas na ma-
nipulação dos agrotóxicos, tanto para a saúde do tra-
balhador, quanto a utilização de determinados produtos 
para culturas que são proibidas, em volumes além do 
que é permitido. Há, ainda, a utilização de produtos já 
proibidos em território nacional”,  ressalta Padre João.
  O parlamentar lembra também que, embora o 
Brasil seja o celeiro do mundo na produção de alimen-
tos, não é possível aceitar que os mesmos sejam con-

taminados: “Temos que avançar em um novo modelo 
de produção agrícola para nosso país, para que tudo 
que for produzido garanta saúde e vida para nosso 
povo”.
  O novo modelo deve ter a agroecologia como 
matriz tecnológica, baseando-se na diversificação 
produtiva e na recuperação ambiental, em busca de 
uma produção limpa, de baixo custo e do equilíbrio 
com o meio ambiente. Para isso, muitas técnicas estão 
disponíveis, como a fitoterapia e a homeopatia. 

Reunião interministerial
 Em março deste ano, uma reunião intermi-
nisterial promovida pela Secretaria Geral da Presidên-
cia da República no Ministério da Saúde sinalizou a 
preocupação do governo federal com o uso abusivo 
dos agrotóxicos. O objetivo primordial do encontro foi 

discutir o relatório de Padre João, o único convidado da 
Câmara dos Deputados para participar do evento. “Esta 
é a primeira vez na história que o Congresso começa a 
se posicionar sobre o tema. Já é uma vitória”.

Projetos de lei
 Controlar o uso abusivo dos agrotóxicos no 
país. Este é o objetivo primordial de dois projetos de 
lei apresentados pelo deputado federal Padre João na 
Câmara dos Deputados. 
 O primeiro projeto, o 3614/2012, estipula 
medidas e equipamentos que deverão ser adotados na 
aplicação dos agrotóxicos para que seja mantida a se-
gurança das pessoas, do meio ambiente e dos animais. 

Trata, ainda, de normas operacionais para a pulveriza-
ção dos agrotóxicos por aeronaves. 
 Este é o tema, aliás, específico do PL 
3615/2012, que obriga as empresas de aviação agrícola 
a enviar cópias, anualmente, das receitas dos agrotóxi-
cos que tenham aplicado  aos órgãos  responsáveis pela 
agricultura e pela proteção do meio ambiente no âm-
bito da União, do Distrito Federal e dos Estados.  
 “Os trabalhos da subcomissão especial sobre 
o uso de agrotóxicos e suas consequências à saúde, 
constataram fatos preocupantes concernentes ao uso de 
agrotóxicos, implicando a contaminação de pessoas, 
alimentos, águas, solo e ar. Foram observados diversos 
problemas na utilização aérea dos produtos também. E 
tudo isto pode e deve ser sanado, com a ampliação do 
controle do Poder Público”, explica Padre João sobre a 
importância dos projetos. 

Importantes Seminários

Seminário Estadual da Campanha Permanente
 
Padre João tornou-se referência para a realização de 
palestras sobre o tema. Ele foi convidado neste início 
de ano para realizar três palestras sobre agrotóxicos: o II 
Seminário sobre Mercado e Regulação de Agrotóxicos, 
realizado pela Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa); o Seminário Nacional de Enfrentamento 
ao Uso de Agrotóxicos, realizado pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores na Agricultura (Contag), 
em Brasília e o bem sucedido I Seminário Estadual da 
Campanha Permanente Contra os Agrotóxicos e pela 
Vida, realizado em BH. 

MP da educação básica

 Padre João foi escolhido o relator de 
importantíssima Medida Provisória (MP) para a 
educação, que tramita no Congresso. O parlamentar 
e uma Comissão Mista de deputados e senadores 
analisaram a MP 562/2012, que objetiva a transferência 
de recursos para programas da educação básica. 
Trata-se da possibilidade de transferência direta dos 
recursos referentes ao Plano de Ações Articuladas - 
PAR para contas específicas da União aos estados e 
municípios sem a necessidade de convênio, ajuste 
ou contrato, sem prejuízo da prestação de contas. 
 “Esta MP é importantíssima na medida 
em que torna mais célere e menos burocratizado o 
sistema de transferência de recursos para a educação, 
adotando neste aspecto, modelo semelhante às trans-
ferências do Fundeb. Foi um grande avanço da educa-
ção brasileira como um todo”, esclarece Padre João. 
 Além disto, a MP resolve o problema na libe-
ração de recursos para os municípios em relação ao Pro-
grama de Educação de Jovens e Adultos (PEJA). Agora 
o repasse será feito logo no ato da matrícula do aluno.  
 A educação infantil na pré-escola tam-
bém é abordada, com a garantia de celebração de 
convênios entre municípios e entidades presta-
doras de serviços para esta faixa etária até 2016. 
“A MP abrange toda a educação”, afirma o deputado.

Universidades e Institutos Federais

 

 O mandato tem feito gestões em Brasília 
pela melhoria e ampliação do número de univer-
sidades e instituições federais de ensino supe-
rior (IFETs) em Minas Gerais. Além de reuniões 
no Ministério da Educação (MEC) para a solici-
tação de recursos para a implantação dos mesmos 
em diversos municípios, Padre João indicou 5 insti-
tuições para receberem valores do orçamento de 2012:
- R$ 1 milhão para a Universidade Federal do Estado 
de Minas Gerais (UFMG), campus de Montes Claros;
- R$ 250 mil para a Universidade Federal de São João 
Del Rey, a serem aplicados no campus de Ouro Branco;

- R$ 250 mil para o Instituto Federal do Su-
deste de Minas Gerais, para implantação de 
curso na área de agropecuária em Ponte Nova;
- R$ 250 mil para a Universidade Fe-
deral dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri 
(UFVJM), a serem aplicados em Janaúba;
- R$ 250 mil para o Instituto Federal do Su-
deste de Minas Gerais, campus de Juiz de Fora. 

Piso Nacional da Educação 

Padre João continuará acompanhando e lutando para 
que o Piso Salarial Nacional da Educação, garantido 
por lei, seja implementado em todos os  estados e mu-
nicípios brasileiros. “É imprescindível a valorização do 
magistério, o investimento na formação do professor”.

Educação no foco das ações do mandato

Deputado em audiência com ministro da educação
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Regional ALTO PARAOPEBA

Como faz tradicionalmente, Padre João participou em 
maio deste ano da XXII Romaria dos Trabalhadores, 
em comemoração ao “Dia do Trabalhador”, promovida 
pela Arquidiocese de Mariana. Este ano, a caminhada 
foi realizada em São Brás do Suaçui. Com o 
lema  “Mineração: benção ou maldição?”, os(as) 
trabalhadores(as) protestaram contra a má distribuição 
das riquezas oriundas da terra.

Reunião com lideranças políticas e 
sociais na sede do PT de 

Conselheiro Lafaiete. 
Pauta: conjuntura, trabalhos em Brasília, 

importância dos partidos políticos,
 reforma agrária, dentre outros. 

 •  O assessor da regional Alto Paraopeba, Francis Mouton, 
esteve em março deste ano representando o deputado 
Padre João em audiência com o Superintendente do 
Departamento Nacional de Infraestrutura de Tranportes 
(DNIT). Com a presença de representantes dos mora-
dores da região de Barreira, de Conselheiro Lafaiete, 
e do “Movimento Vida”, eles conseguiram a garantia da 
construção de uma travessia urbana na altura da antiga 
Ferro-Liga, na BR 040. A obra facilitará o acesso ao 
único passeio que leva ao centro da cidade. 

•  O assessor do mandato na regional, Francis Mouton, 
representou Padre João na audiência pública realizada 
em Conselheiro Lafaiete pelo vereador petista Pe-
dro de Almeida para discutir a saúde do município. 
Em duas ocasiões enquanto deputado estadual, Padre 
João foi o requerente de audiências públicas na ALMG 
sobre o assunto. O parlamentar é um dos maiores in-
centivadores da integração dos hospitais do município 
e continuará atuando para que isto ocorra.

Realização de encontro com membros do PT de 
Itaverava, na sede do Partido em Conselheiro Lafaiete. 
Pauta: importância dos partidos políticos na democracia, 

candidatura própria, participação das mulheres na 
política, cota de gênero e o direito e marketing eleitoral.

Regional ALTO RIO GRANDE

Padre João participou do encontro do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar (Consea) das 
regionais sul 1, 2 e 3 em Varginha.

JUVENTUDE
Os jovens da Militância Socialista (MS) ligados ao 
mandato participaram do II Congresso Nacional da 
Juventude do PT. Estiveram presentes ao evento o 
coordenador nacional da juventude da MS, Edgar 

Mansur; os delegados da MS ao Congresso, Juliano 
Batista e Mariana Silva; o assessor do mandato e 

coordenador estadual de juventude da MS, Rafael 
Mati e o suplente ao Congresso Nacional, Yuri 

Assunção. 

Regional LESTE
Padre João e os assessores Gabriel (Regional Leste), 
Vander (Regional Vale do Aço) e Francis Guedes 
(Agricultura Familiar e Desenvolvimento Sustentável) 
participaram em março deste ano do Encontro 
da Pastoral Sócio Transformadora da Forania de 
Ipanema/MG (Chalé, Conceição de Ipanema, 
Ipanema, Lajinha, Mutum, Pocrane, 
Santo Antônio do  Manhuaçu, São José do 
Mantimento e Taparuba), organizado com a ajuda 
do mandato. 

Realização de seminário sobre o uso abusivo dos agrotóxi-
cos, envolvendo lideranças de 13 municípios. Criação do 

Comitê Regional Zona da Mata e Leste da Campanha 
Permanente contra o Uso dos Agrotóxicos e pela Vida.  

Regional MANTIQUEIRA
•  Padre João se reuniu com lideranças e partidos 
políticos em março deste ano em Carandaí, 
Ressaquinha, Alfredo Vasconcelos, Barroso, 
Barbacena, Alto Rio Doce, Senhora dos 
Remédios e Capela Nova.
•  Planejamento tático eleitoral feito no município de 
Alfredo Vasconcelos
•  Assessoria no processo de regularização fundiária 
do Bairro Dom Bosco, no município de Barbacena
•  Assessoramento aos diretórios municipais do PT 
de Capela Nova, Carandaí, Ressaquinha, 
Senhora dos Remédios, Alfredo Vasconcelos, 
Alto Rio Doce, Mercês, Ibertioga, Antônio 
Carlos e Barroso na organização para o processo 
das eleições 2012
•  Auxílio na elaboração do projeto do PAA da 
associação da Comunidade Monte Alegre, em Rio 
Pomba

Regional MÉDIO PIRACICABA
•  Mandato realiza gestão para que a União Municipal por Moradia Popular (UMMP) de João Monlevade 
consiga adesão ao Programa Minha Casa, Minha Vida/Instituições. A UMMP conta, hoje, com 150 filiados e o 
alcance deste objetivo contribuirá com a redução do déficit habitacional em Monlevade.

•  Em Santa Bárbara, o mandato está atuando junto à Secretaria Municipal de Trabalho Social para a criação 
do Programa “Bolsa Reciclagem”. A Cooperativa de Trabalhadores em Materiais Recicláveis de Santa Bárbara 
poderá ser, no Estado, uma das primeiras entidades municipais a ser contemplada com recursos para fortaleci-
mento do setor. Cerca de 20 pessoas vêm prestando um excelente trabalho de cidadania, recolhendo de 2 a 3 
toneladas de material por dia das ruas da cidade.

Regional NOROESTE
•  Por ter sido apontado no relatório da Subcomissão sobre o Uso de Agrotóxicos como um dos municípios 
mineiros com maior utilização das substâncias — inclusive com a danosa e perigosa pulverização aérea —, 
Unaí tem sido alvo das ações do mandato para tentar inibir estes dados. A cidade apresenta altos índices de 
casos de câncer, o que demonstra uma relação direta com o uso dos agrotóxicos. 
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Regional NORTE

Participação de evento da Campanha da Fraternidade 
2012 em Janaúba, realizado pela Paróquia Nossa 

Senhora Aparecida, com organização de Padre Mário 

Padre João se reuniu com lideranças dos movimentos 
sociais e políticas de Januária e região para realizar 
uma prestação de contas do mandato. Na ocasião, o 

deputado falou, ainda, sobre a conjuntura política e a 
importância dos partidos políticos. 

Padre João se reúne com lideranças dos movimentos 
sociais e políticas de Montes Claros e região para 

realizar uma prestação de contas do mandato. Na ocasião, 
o deputado falou, ainda, sobre a conjuntura política e a 
importância dos partidos políticos. “É compromisso no 

nosso mandato coletivo e participativo estar sempre junto 
às bases. É o que sempre faremos”, declarou o deputado. 

O deputado Padre João participou em 
Montes Claros, ao lado do ministro 
do Desenvolvimento Agrário (MDA), 
da entrega de retro escavadeiras que 
irão contemplar 46 municípios do norte 
mineiro. O maquinário foi adquirido 
com recursos do Programa de Aceleração 
do Crescimento II (PAC II), do governo 
federal. 

Regional METROPOLITANA 
DE BELO HORIZONTE

O mandato auxiliou diretamente na organização do 4º Encontro dos 
Movimentos Sociais, realizado em abril na Praça da Assembleia, 
em Belo Horizonte. Participaram representantes dos diversos 
municípios que compõem a Regional. 

Regional TRIÂNGULO MINEIRO

Participação do 9º Congresso do Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação de Minas Gerais (Sind-
UTE/MG), em Araxá, em março de 2012. Mandato 
sempre unido às lutas da categoria.

•  O mandato acompanha e busca soluções para o 
conflito agrário que se instalou em Uberaba, na 
Fazenda Inhumas, no início deste ano. É uma constante 
da atuação de Padre João a defesa dos trabalhadores 
sem terra, a posição contrária às ações violentas de 
milícias e a busca pela urgente reforma agrária. 

Regional VALE DO AÇO
•  1º Seminário regional sobre o uso dos Agrotóxicos, 
ocorrido em Caratinga, em março. Tema: 
agroecologia e orgânicos como alternativa ao uso de 
agrotóxicos. Mandato ajudou a organizar e o assessor 
para a Agricultura Familiar, Francis Guedes, foi o 
palestrante. 

Padre João foi o palestrante da Conferência realizada pelo 
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional 
(Consea) de Coronel Fabriciano, em março deste ano. 

Regional VALE 
DO PIRANGA

•  Realização, em março, de seminário de formação 
eleitoral em Ponte Nova. Parceria com o mandato do 
deputado estadual Paulo Lamac. Curso destinado a pré-
candidatos a vereadores. Presença de representantes de 
Urucânia, Amparo do Serra, Santo Antônio do 
Grama, Sem Peixe, Acaiaca, Oratório, Abre 
Campo, Ponte Nova,  Santa Cruz do Escalvado 
e Jequeri. Pauta: importância dos partidos políticos 
na democracia, a participação das mulheres na política 
e o direito e marketing eleitoral. 

•  O mandato auxiliou o Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Abre Campo na inclusão do mesmo no 
“Programa Nacional de Habitação Rural” (PNHR), 
pertencente ao “Minha Casa, Minha Vida”. Mais de 
100 contratos já foram assinados pelo sindicato e as 
moradias já começaram a ser construídas. Além disto, 
o sindicato — em parceria com uma entidade que o 
mandato ajudou a regularizar e está auxiliando-a na 
habilitação no Ministério das Cidades para operar o 
“Minha Casa, Minha Vida – Entidades/Urbano” — 
irá realizar o cadastramento de mais de 300 famílias 
no programa. Vale ressaltar que tudo começou com a 
reunião ampliada realizada pelo mandato no município, 
na qual estas famílias estiveram presentes.

Regional
 ZONA DA MATA

Em fevereiro, o mandato auxiliou o do deputado estadual Paulo 
Lamac na organização de uma audiência pública em Guidoval, 

com a participação também do mandato do vereador Delso 
Costa. O objetivo foi debater as consequências das chuvas que 

atingiram e assolaram o município no início de 2012. 

Realização, em março, de  seminário de formação em 
Viçosa.

Em janeiro 
deste ano, o 

deputado Padre 
João, juntamente 
com o presidente 

do Instituto de 
Colonização e 

Reforma Agrária 
de Minas Gerais 

(Incra/MG), 
Carlos Calazans e 

diversas orga-
nizações sociais, 

participou em 
Goianá, do  ato 
de resistência do 

MST. 
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atualmente, com fi nanciamento de até R$ 15 mil, 
com 3 anos de carência e 7 anos para pagamento, com 
correção pela taxa Selic.

Pepe Vargas assegurou que os recursos para obtenção 
de terras fi cam fora de qualquer contingenciamento, 
e informou que no orçamento Geral da União estão 
garantidos R$ 706 milhões. “O que está sendo 
assegurado na reunião é a plena execução deste 
orçamento”, reiterou.

alunos do meio rural e entre as escolas já existentes”, 
declarou o ministro. 

Novos valores para a alimentação escolar
O deputado Padre falou sobre a importância da 
alimentação escolar como fator de qualidade de vida 
e de um bom aprendizado. Por isso, o parlamentar 
enfatizou que a lei do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE) deve ser cumprida. 
Quanto à mesma, Mercadante garantiu dobrar o valor 
de compra do agricultor familiar, de 9 mil para 18 mil 
reais, por meio do PNAE. “Isto melhora muito para a 
agricultura familiar, para os assentamentos e para os 
alunos, que vão ter uma alimentação cada vez mais 
rica”, completou Padre João. Ele destacou, ainda, a 
importância da MP 562, que está tramitando na Câmara 
dos Deputados e visa melhorar a educação do campo. 

Câmara dos Deputados
Gabinete Deputado Federal PadreJoão - PT
Anexo 4/ 7º andar/ Gabinete 743 / CEP 70160-900
Brasília/DF

VENDA PROIBIDA
IMPRESSO AUTORIZADO: PODE SER ABERTO PELA ECT

Destinatário
Jornada de lutas: deputado intermedia importantes reuniões do MST em três ministérios

O deputado Padre João intermediou encontros dos 
integrantes do Movimento dos Trabalhadores Rurais 
sem Terra (MST) com três importantes ministros. 
O objetivo foi levar as pautas do Movimento ao 
governo, no mês em que o MST promoveu a Jornada 
de Lutas (abril), em defesa da Reforma Agrária, pelo 
fi m da violência no campo e pelo desenvolvimento 
sustentável.

Padre João expõe as reivindicações do MST

MDA

Com a presença do ministro da Secretaria-Geral 
da Presidência da República e  do presidente do 
Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária 
(Incra), Celso Lacerda, o deputado Padre João e os 
representantes do MST dos 27 estados foram recebidos 
pelo ministro do Desenvolvimento Agrário, Pepe 
Vargas. 

Entre as medidas, Vargas anunciou a liberação imediata 
de R$ 42 milhões para o pagamento de contratos de 
Assessoria Técnica, Social e Ambiental (Ates) já em 
andamento e assegurou a manutenção dos trabalhos em 
Ates que já vêm sendo executados, bem como garantiu 
o cumprimento do cronograma de pagamento dos 
contratos de 2012.

Pepe Vargas também destacou que o MDA atenderá 
plenamente à reivindicação do MST para a habitação. 
Segundo Vargas, o crédito para fi nanciamento 
habitacional para assentados seguirá o mesmo modelo 
adotado pelo programa Minha Casa, Minha Vida 
(MCMV), no valor de R$ 25 mil por família, sendo 
96% subsidiados, o que signifi ca quatro desembolsos 
de R$ 250. Uma mudança bastante signifi cativa, 
principalmente se comparada à regra em vigor 

O deputado Padre João se reuniu com o Ministro da 
Educação, Aloízio Mercadante, na sexta feira, 20.

Os participantes lembraram e cobraram do governo 
medidas sobre o massacre em Eldorado dos Carajás, 
Pará, no qual 21 trabalhadores foram assassinados em 
17 de abri de 1996. Já se passaram 16 anos e até hoje 
não houve punição aos culpados.

Em relação à Reforma Agrária — cujo “Dia Nacional 
de Luta” foi instituído por meio do decreto lei 
10.469/2002 —, o governo se comprometeu a estudar a 
pauta e, dentro de um mês, dar uma posição.

Aos participantes da reunião, Mercadante pediu 
um levantamento completo dos assentamentos, das 
prioridades de cada um. E afi rmou que não vai faltar 
dinheiro para a construção das escolas famílias 
agrícolas que precisam ser construídas. “A meta não 
é o aluno ir ao professor, mas o professor ir até ao 
aluno. Enquanto isto não for possível, o ministério irá 
disponibilizar ônibus e bicicletas para o transporte dos 

Com Aloízio Mercadante

MEC

Min. Planejamento

Sempre ao lado do MST

Ainda em abril, foi a vez da ministra do Planejamento, 
Miriam Belchior, receber Padre João e o MST. De-
sta vez, questões orçamentárias para a reforma agrária 
foram debatidas e a ministra afi rmou “apesar das 
difi culdades de execução por parte do ministério e do 
Incra, há recurso e eles serão constantemente libera-
dos”.  

Grupo de trabalho
Como resultado das reuniões, fi cou estabelecido que a 
negociação continua. Os ministros se comprometeram 
a levar ao centro do governo a reivindicação de uma reunião 
do movimento com a presidenta Dilma Roussef.

Protocolado projeto de Padre João sobre unidades de conservação ambiental
O mandato do deputado Padre João, dentro de seu eixo de atuação 
“Desenvolvimento Sustentável”, sempre foi um forte incentivador 
da preservação do meio ambiente. 

Neste sentido, foi protocolado na Câmara dos Deputados um 
projeto de lei de Padre João para obrigar os empreendimentos de 
signifi cativo impacto ambiental a destinarem até 0,5% do valor da 
obra para a implantação e manutenção de unidades de conservação 
de uso sustentável. Conforme a lei 9.985/2000, unidades de 
conservação são duas:  as de proteção integral e de uso sustentável.  

Atualmente, segundo a lei 9.985/2000, o repasse de 0,5% só é 
obrigatório para as unidades de conservação de proteção integral, 
onde não é possível explorar diretamente nenhum tipo de recurso 
natural. Há uma carência de recursos necessários para a manutenção 

e gestão destas duas modalidades de unidades. 

É no grupo das unidades de conservação de uso sustentável que 
estão as que abrigam populações tradicionais, como as Reservas 
Extrativistas, as Reservas de Desenvolvimento Sustentável e 
mesmo, em alguns casos, as Florestas Nacionais.  Estas populações 
contribuem, de forma vital, para a conservação da biodiversidade nos 
seus territórios e  vivem, em  geral, em situação de extrema pobreza, 
carentes de educação, saúde etc. “Parece-nos justo, portanto, que os 
recursos advindos da compensação ambiental possam ser também 
destinados a essas populações. Nosso projeto mantém  o mínimo 
de  0,5% , conforme estabelece a lei. E não pode ser inferior isto. 
Ele coloca o mesmo valor para as unidades de conservação de uso 
sustentável, de maneira clara e objetiva,” conclui.


